

Página 2 ESTATAL

CON MÁS DE 14 MIL ÁRBOLES SEMBRADOS

Tlalpan cerró la temporada de reforestación

La jornada final se realizó en Topilejo, donde se sembraron los últimos tres mil ejemplares de pino de montaña, lupino y cigarrillo



Poder y Critica
Tla lpan, CDMX.-

on el banderazo de salida a la última jornada en el Parque Ecoturístico Las Maravillas, la alcaldesa Gaby Osorio marcó el cierre de la campaña Raíz a Raíz, que este año logró sembrar más de 14 mil árboles y plantas nativas en seis comunidades en suelo de conservación de la Alcaldía Tlalpan.

Ante vecinos y vecinas, e invitados, Osorio destacó que la defensa ambiental ha sido una prioridad de su administración. Subrayó que, como en ninguna otra gestión local, se han invertido recursos extraordinarios para proteger los bosques a través de una brigada de vigilancia ambiental que trabaja de forma permanente. "Esta brigada ha hecho cierres de aserraderos y mantiene filtros contra la tala ilegal, cuidando el 84% del territorio de Tlalpan que es suelo de conservación", señaló.

La alcaldesa añadió que cada jornada de reforestación ha sido un esfuerzo compartido con la Secretaría del Medio Ambiente en coordinación interinstitucional. "Sembrar es un acto de amor hacia la tierra, es un compromiso con la vida. Tlalpan es un territorio invaluable y nuestro deber es cuidarlo, amarlo y seguir dándole vida". En este sentido, la Alcaldía Tlalpan informa que durante la temporada se plantaron especies adaptadas a las condiciones del Ajusco y Topilejo, entre ellas pino de montaña, encino, aile, madroño, dalia, lupino y flor de cigarro (Cuphea ignea).

La temporada incluyó seis jornadas de plantación: en La Cañada, Ejido Magdalena Petlacalco; en el Parque Ecológico de la Ciu-



dad de México; El Mirador, San Andrés Totoltepec; Los Baúles, Santo Tomás Ajusco; La Caldera, San Miguel Topilejo; y en Las Maravillas, también en Topilejo, donde se sembraron los últimos tres mil ejemplares. Con ello, se alcanzó un total de 14 mil 190 plantas establecidas entre especies forestales y polinizadoras.

La comunidad de San Miguel Topilejo, anfitriona del cierre, resaltó que la reforestación no es un acto simbólico sino un compromiso colectivo con el futuro. "Nos reunimos hoy no solo para sembrar árboles, sino para sembrar esperanza, justicia y respeto por la tierra que nos sostiene", expresó el presidente del comisariado comunal, quien agradeció la participación de autoridades, vecinas y vecinos.

Durante la jornada también participó la alcaldesa de Iztapala-

pa, Aleida Alavez, quien se sumó a la siembra y reconoció la importancia de impulsar acciones de reforestación en la ciudad. Asimismo, estuvieron presentes representantes de las 16 alcaldías, de la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México, de la Universidad Motolinía y del Consejo de las Infancias de Tlalpan.

Su participación dio un carácter metropolitano a esta última jornada, en la que se refrendó la necesidad de trabajar de manera coordinada para enfrentar los retos ambientales de la capital.

REAFIRMA SU DISTINTIVO DE CIUDAD ÁRBOL DEL MUNDO

En el marco de su reconocimiento como Ciudad Árbol del Mundo, distintivo otorgado por la Arbor Day Foundation desde

2022, la Alcaldía Tlalpan realizó una plantación simbólica de especies nativas. La alcaldesa Gaby Osorio encabezó la siembra de un liquidámbar (Liquidambar styraciflua), árbol nativo de México y apreciado por su follaje rojizo en otoño, frente al edificio de gobierno, en sustitución del histórico Árbol de los Colgados, símbolo asociado a la memoria de once liberales republicanos de 1857 conocidos como los mártires de Tlalpan.

Durante el acto, Osorio subrayó que plantar un árbol no solo simboliza el cuidado del medio ambiente, sino también la experiencia, la sabiduría y la memoria colectiva de Tlalpan. "Con esta acción hacemos un homenaje a las personas adultas mayores en su día, porque, al igual que los árboles, representan historia, raíces y enseñanzas que nos permiten seguir construyendo comunidad con amor y responsabilidad", expresó.

La jornada contempló la siembra de 11 especies mexicanas nativas en distintos puntos de la demarcación, bajo la responsabilidad de cada directora y director general de la administración local. El segundo árbol, un ahuehuete, fue plantado en la Casa Frissac, como símbolo de fortaleza y permanencia.

Sobre este punto, Rafael Pérez Laurrabaquio, director general de Derechos Culturales, Educativos, de Ciencia y Tecnología, recordó que desde 2022 Tlalpan es reconocida como Ciudad Árbol del Mundo, siendo la primera alcaldía de la capital con esta distinción. Señaló que el 28 de agosto fue designado como Día del Árbol de Tlalpan, en coincidencia con las fiestas locales de San Agustín de las Cuevas, y subrayó que la siembra de 11 árboles simboliza tanto el compromiso ambiental como las conmemoraciones históricas de la demarcación.

Como parte de las actividades, en el Museo de Historia de Tlalpan se inauguró la exposición fotográfica Centinelas del Tiempo. Árboles majestuosos de México 2024, impulsada por Reforestamos México, que retrata ejemplares icónicos del país. Asimismo, artistas visuales del colectivo Voces y Miradas entregaron a la alcaldesa una obra que representa la flora y fauna de la Ciudad de México.

PLANTEA ORVAÑANOS

"Frente Común" entre alcaldes para cerrar el paso a la inseguridad

La Alcaldía de Cuajimalpa tiene una firme estrategia de prevención al delito y contacto permanente con la población para atender y reaccionar ante hechos criminales

Redacción

Poder y Crítica Cuajimalpa, CDMX.-

rente a la ola de violencia, homicidios, extorsiones e impunidad que vive el país, la Alcaldía de Cuajimalpa tiene una firme estrategia de prevención al delito y contacto permanente con la población para atender y reaccionar ante hechos criminales.

"Aquí no vamos a permitir que los delincuentes se apropien de la nuestra demarcación, cuenten con este Gobierno para protegerlos porque aquí en Cuajimalpa le decimos a los que buscan hacer daño: aquí no hay cabida ni tolerancia a fechorías".

Así lo expresó esta mañana el alcalde Carlos Orvañanos durante el pase de lista a elementos de la policía adscritos a la Alcaldía. "Urge que nos unamos como alcaldes, gobiernos central y federal para hacer un frente común contra la delincuencia".

"Este tipo de actos no solo son de disciplina, sino un recordatorio de la enorme responsabilidad que llevan sobre sus hombros; cada vez que se ponen este uniforme, asumen un compromiso que va más allá de un simple trabajo: cuidar a la población".

l reconocer la labor de vigilancia, honestidad y compromiso de ocho elementos, el alcalde culminó al resto de policías a no bajar la guardia y cerrar el paso a los criminales que, su único objetivo, es lastimar a nuestras comunidades.

"Por eso, estamos día a día trabajado en darles las herramientas necesarias para que cumplan con su deber: mejor equipamiento, más capacitación y un respaldo absoluto".

Recordó que la policía cuenta con todo el apoyo del Gobierno de Cuajimalpa y existe un respal-



do total por parte de la ciudada-

"Tenemos una policía de resultados, honesta y que no se deja de los malos; es el resultado de su trabajo incansable y de su compromiso. Los invito a que sigan por este camino".

Carlos Orvañanos reiteró que, durante sus recorridos, la gente reconoce la política de seguridad de Cuajimalpa. "En cada llamada de emergencia, en cada interacción con un ciudadano, actúen con la más alta ética y la convicción de que están al servicio de su comunidad".

Agregó que: "el uniforme y la placa son un símbolo de autoridad, pero también un recordatorio constante de que su poder debe ejercerse con humanidad, con respeto y con total integridad".



Aquí no vamos a permitir que los delincuentes se apropien de la nuestra demarcación, cuenten con este Gobierno para protegerlos porque aquí en Cuajimalpa le decimos a los que buscan

hacer daño: aquí no hay cabida ni tolerancia a fechorías"

CARLOS ORVAÑANOS ALCALDE DE CUAJIMALPA



Cuajimalpa y C5 fortalecen estrategia de seguridad

Redacción

Poder & Crítica Cuajimalpa, CDMX.-

Con el objeto de fortalecer la seguridad en Cuajimalpa y la capacidad de respuesta ante emergencias, el Alcalde Carlos Orvañanos Rea y Salvador Guerrero Chiprés, Coordinador General del Centro de Comando, Control, Cómputo, Comunicaciones y Contacto Ciudadano de la Ciudad de México (C5) firmaron un convenio de colaboración.

"Estamos implementando un sistema de videovigilancia que sea base en el poniente y nos no permita videovigilar dentro de los 100 puntos de monitoreo prioritarios, ello, con interés principal en donde hay mayor incidencia delictiva, densidad poblacional y donde no tenemos permanencia policial", señaló el Alcalde Orvañanos.

Expuso que no solo es monitorear los incidentes, sino que con el firma del convenio de colaboración, el C5 podrá canalizar de inmediato el apoyo de patrullas de la Policía Auxiliar contratadas por la Alcaldía, de los bomberos, de los servicios médicos o de cualquier otra autoridad que se requiera.

Guerrero Chiprés resaltó que en los últimos siete años, la capital del país ha logrado una disminución sostenida tanto en la incidencia delictiva como en la percepción negativa sobre la seguridad, y Cuajimalpa es una de las demarcaciones que más destaca en estos avances.

«Hoy hay menos delitos y una menor percepción de inseguridad, lo que posiciona a la Ciudad de México como un referente en materia de seguridad a nivel internacional", afirmó Guerrero Chiprés.

Página 4 EN LA PORTADA

PRESIDENTA SHEINBAUM EN PRIMER INFORME DE GOBIERNO

La 4T se arraiga con más fuerza que nunca

La primera mandataria reportó la inversión histórica de 850 mil millones de pesos en Programas para el Bienestar para 32 millones de familias en 2025



Redacción Poder y Crítica CDMX.-

Hoy vengo a rendir cuentas con resultados que se reflejan en la vida cotidiana de millones de mexicanas y mexicanos", afirmó la presidenta Claudia Sheinbaum Pardo en Palacio Nacional durante la presentación del Primer Informe de Gobierno.

Al subrayar que llegó a la Presidencia de la República con todas las mujeres y con un movimiento humanista, democrático y popular que colocó al pueblo en el centro, mencionó que la Cuarta Transformación avanza con respaldo de la hazaña conquistada por el presidente Andrés Manuel López Obrador:

"Con un nuevo proyecto de justicia social, sacó de la pobreza a más de 13.5 millones de personas. De 2018 a 2024, la población en pobreza pasó de 41.9 por ciento de la población a 29.5 por ciento; el nivel más bajo desde por lo menos 40 años. La desigualdad también se redujo significativamente."

La primera mandataria reportó la inversión histórica de 850 mil millones de pesos en Programas para el Bienestar para 32 millones de familias en 2025; equivale a 2.3 por ciento del producto interno bruto (PIB).

A los programas sociales iniciados por el presidente López Obrador se suman tres nuevos: Pensión Mujeres Bienestar, que alcanzará tres millones de mexicanas en 2025, Beca Rita Cetina para 5.6 millones de alumnos de secundaria y el programa Salud Casa por Casa para personas adultas mayores y con discapacidad con apoyo de 20 mil profesionales de la salud.

"Este es el plan social más ambicioso en la historia de México, fundado en el principio de confianza en el pueblo y que los derechos sociales son la base del bienestar, y bajo la máxima que guía a nuestro movimiento: Por el bien de todas y todos,





primero los pobres.

En materia económica, expuso que los ingresos del gobierno federal alcanzaron 5.9 billones de pesos, es decir, 8.5 por ciento más que en 2024 con corte al mes de agosto; el crecimiento anual estimado es de 1.2 por ciento y la inversión extranjera directa (IED) estableció récord en el primer semestre con más de 36 mil millones de dólares.

Nuestra moneda continúa debajo de 19 pesos por dólar y el desempleo está en 2.7 por ciento, uno de los puntajes más bajos del mundo. Con 3.5 por ciento en inflación anual en julio, alcanzamos la cifra más baja desde enero de 2021 y, con el aumento de 12 por ciento al salario mínimo, el incremento histórico para los trabajadores es de 135 por ciento en términos

Los Polos de Desarrollo Económico para el Bienestar están en marcha en cinco regiones del país, además de ocho en el Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec y 18 parques industriales.

MÉXICO SOBERANO DECIDE POLÍTICA DE SEGURIDAD

En materia de seguridad, reafirmó que "la política de construcción de la paz se decide soberanamente en México" y reportó que el homicidio doloso bajó 25 por ciento en 11 meses de gobierno; de septiembre a julio, cada día se cometieron 22 menos que en septiembre. Diversas entidades presentan reducciones significativas en este delito.

A nivel nacional, el feminicidio se redujo 34 por ciento y los delitos de alto impacto bajaron 20 por ciento.

Por mandato constitucional, 20 mil 358 comunidades indígenas y afromexicanas reciben directamente presupuesto público. En 2025, el gobierno federal entrega 12 mil 374 millones de pesos que se ejercen a partir de decisiones comunitarias.

Con la formalización de cinco decretos constitucionales, el gobierno federal restituye 10 mil hectáreas de tierras a comunidades rarámuris, ódamis y wixaritari.

En materia educativa, el nuevo Bachillerato Nacional vincula este nivel con educación básica y superior, ofrece un nuevo modelo incluyente y doble certificado que respaldan universidades públicas. Este 2025 hay 38 mil nuevos espacios para jóvenes en nivel medio superior.

Las Universidades para el





EN LA PORTADA









Los Polos de **Desarrollo Eco**nómico para el Bienestar están en marcha en cinco regiones del país, además de ocho en el Corredor Interoceánico del Istmo de Tehuantepec y 18 parques industriales.

Bienestar "Benito Juárez" ya reciben a 85 mil estudiantes en 202 sedes; ahora, la Universidad Nacional "Rosario Castellanos" atiende 77 mil jóvenes este año.

En el rubro de salud y en acciones de continuidad al gobierno anterior, la presidenta Sheinbaum ha inaugurado 15 hospitales de IMSS, ISSSTE e IMSS-Bienestar; el resto del año abrirá 16 más. En el periodo 2025-2026 inicia la construcción de 20 unidades médicas y el gobierno federal invierte mil 500 millones de pesos para poner en operación 300 quirófanos.

Anunció que la nueva meta

sexenal de viviendas es de 1.7 millones para trabajadores que ganan hasta dos salarios mínimos. Al cierre de agosto ya empezó la construcción de 249 mil y al finalizar 2025 serán 390 mil.

"El acceso a una vivienda digna es un derecho del pueblo de México y forma parte del gran sistema de bienestar que representa la visión del humanismo mexicano."

En obras de infraestructura, comenzó la ampliación y modernización de seis proyectos carreteros estratégicos y continúan tres del sexenio anterior; también se construyen 11 distribuidores viales y puentes. Además, están en rehabilitación y ampliación 820 kilómetros de caminos en la zona mixteca, amuzga y tlapaneca de Oaxaca y Guerrero.

La inversión en trenes para 2025 es de 180 mil millones de pesos y comenzó la construcción de 20 proyectos estratégicos de agua potable y saneamiento por 58 mil millones de pesos. El gobierno federal también invierte 18 mil millones en ampliación de puertos.

En materia energética, el monto total de inversión para la Comisión Federal de Electricidad (CFE) en 2025 es de 90 mil millones de pesos. Además,

este año se producen 1.8 millones de barriles de petróleos cada día, principalmente a través de Pemex.

'Gracias a la compra de la refinería Deer Park en Texas. a la construcción de la refinería Olmeca que está operando al 100 por ciento y a la planta coquizadora de Tula que ya está en operación, Pemex produce cerca de un millón 200 mil barriles de hidrocarburos, casi tres veces más que en 2018."

En los últimos 12 meses quedaron aprobadas 19 reformas constitucionales y 40 nuevas leyes sobre el nuevo Poder Judicial; Guardia Nacional; reconocimiento de los pueblos indígenas; Pemex y CFE; internet público; igualdad sustantiva; trenes operados por empresas públicas y vivienda.

Además, protección animal; desaparición de organismos autónomos; inteligencia e investigación en seguridad pública; extorsión como delito grave; prohibición de vapeadores y maíz transgénico, así como fortalecimiento de la soberanía nacional; terminar con el nepotismo y la reelección; reducción de trámites, así como las nuevas leyes en materia de telecomunicaciones e Infonavit.

"La Cuarta Transformación no sólo continúa; se profundiza y se arraiga en el pueblo con más fuerza que nunca. La transformación avanza."

Frente a la nueva realidad mundial arancelaria, destacó que México ha construido una relación de respeto mutuo con Estados Unidos; en un par de días recibirá al secretario de Estado, Marco Rubio, para acordar un marco de colaboración en materia de seguridad. Más de 86 mil connacionales repatriados han recibido atención.

"Vamos bien y vamos a ir mejor. Llegamos a seguir transformando la nación por la paz y el bienestar del pueblo. Seremos siempre servidores del pueblo y de la patria."

Página 6 EN LA CONTRA

ERICK SÁNCHEZ CÓRDOVA:

Rafael Marín, un referente por su legado y compromiso con Quintana Roo

En entrevista, el fundador de Morena en Quintana Roo habló de su lucha por la democracia y por el bienestar social que impulsa, pero, también de su caminar histórico junto con Rafael Marín Mollinedo, actual titular de la Agencia Nacional de Aduanas de México

Redacción Poder y Crítica Quintana Roo.-

afael Marín Mollinedo para México y para Quintana Roo es una figura política y social muy consolidada por su trabajo de muchos años de lucha y que sin duda nos puede seguir dejando un legado más más sólido en proyectos futuros, siempre lo vimos más que como un dirigente, como un compañero de lucha y ahora se ha transformado además de eso, en un líder moral, así lo expresó Erick Sánchez Córdova.

En entrevista, el fundador de Morena en Ouintana Roo habló de su lucha por la democracia y por el bienestar social que impulsa, pero, también de su caminar histórico junto con Rafael Marín Mollinedo, actual titular de la Agencia Nacional de Aduanas de México.

Calificó al quintanarroense Rafael Marín Mollinedo como un líder moral en Quintana Roo, y que hoy -dijo- está demostrando su gran trabajo en la Agencia Nacional de Aduanas de México con la presidenta Claudia Sheinbaum, logrando una mejor recaudación para el país para tener más presupuesto y sobre todo combatiendo la corrupción en generar mayores ingresos, por eso "para los fundadores y para el nuevo morenismo Rafael Marín es un referente sobre todo por esa larga lucha política y social que ha hecho por alrededor de dos décadas".

Erick Sánchez Córdova recuerda que conoció a Rafael Marín en el 2010, "yo me acerco con él porque yo empecé a hacer ac-



tivismo en el crucero justamente ya llegaba mucha gente, yo desde luego vengo desde jovencito de la izquierda, aquí en Cancún me sumé al movimiento para hacer trabajo político porque yo me identifiqué con Andrés Manuel López Obrador y la lucha de los movimientos de izquierda, de los movimientos sociales y todo eso a mí me motivaba y en ese entonces Rafael Marín me recibió bien, es una persona muy este cálida y así empezamos a trabajar en lo que sería la fundación de Morena, pero sobre todo en impulsar las causas de la gente".

Y agrega: "ciertamente nos tocó a batallar, particularmente en Cancún pues en ese entonces tenía el PRI sectores fuertes y nosotros en las colonias si llegábamos y nos recibían bien, fue muy grato caminar por todo el estado, en ese tiempo eran nueve municipios y de manera espontánea de manera auténtica, sí se sumaba la gente con la idea de que hubiese un cambio, siempre era lo que la gente tenía en mente, así trabajamos junto con el licenciado Rafael Marín, y el licenciado Obrador quienes eran nuestros referentes".

Sánchez Córdova relata que había más gente que políticos, más ciudadanos y menos partidos, menos liderazgos a diferencia de como tradicionalmente se hacía la política, la gente estaba cansada de los partidos políticos y así fue como el movimiento se fue dando sin figuras políticas relevantes, la figura relevante era el pueblo y el pueblo organizaba y de ahí es que toma fuerza la frase de que "solo el pueblo unido puede salvar al pueblo".

Yo recuerdo mucha empatía, mucho trabajo de campo de Rafael Marín, siempre atento, siempre escuchando, siempre dialogando a pesar de que a veces es un poco complicada la dinámica con los compañeros de izquierda, siempre lo veíamos más que como un dirigente, como un compañero un compañero de lucha en el movimiento político social, que ahora es el más importante no solo de América Latina, sino del mundo.

¿Qué sigue para Quintana Roo en este contexto? Le pregunto. Erick Sánchez responde: Rafael Marín es una figura política y social muy consolidada por todos









los años de lucha que él trae, y sin duda eso se tiene que reflejar también en el estado, en el trabajo que todavía el licenciado Rafael Marín nos puede dejar, "por él representa todos esos años de lucha y que se puede sintetizar en muchos en muchos proyectos de gobierno aquí en Quintana Roo, y yo no tengo duda de que si él fuera esa persona, lo haría con creces y porque también ha demostrado su amor a Ouintana Roo".

'Veo a Rafael Marín con entusiasmo, para nosotros sería un honor que un fundador de morena como él siga la lucha histórica política y social en Quintana Roo, servir al estado, donde ya llegó la cuarta transformación, pero en donde vienen mejores tiempos. Tiene que continuar con más fuerza, con más identidad y con mejores elementos, con fundamentos, con madurez, con más fuerza, más identidad y más valor a una lucha histórica que se ha dado, privilegiando los intereses del pueblo, y donde Rafael Marín tiene toda la experiencia para servir a Quintana Roo", puntualizó.

La ANAM combate frontalmente el contrabando en Lázaro Cárdenas

Redacción

Poder y Crítica CDMX.-

La Agencia Nacional de Aduanas de México, encabezada por el Lic. Rafael Marín Mollinedo, implementó un operativo estratégico de supervisión en la Aduana de Lázaro Cárdenas, Michoacán, con el objetivo de cerrar filas frente al contrabando y detectar el mal uso de programas de fomento económico, reforzando así el control sobre la entrada y salida de mercancías en uno de los puertos marítimos más importantes del país.

Durante dos semanas del mes de agosto, la Dirección General de Investigación Aduanera, en coordinación con el personal operativo de la Dirección General de Operación Aduanera, en estrecha colaboración con cámaras de comercio –principalmente de los sectores textil y calzado-, ejecutó labores de inteligencia y verificación que arrojan resultados contundentes:

Se realizaron 834 reconocimientos y 383 Órdenes de Verificación de Mercancías en Transporte (OVMT), con el propósito de identificar y embargar mercancía irregular que ingresó al país, sin ser declarada conforme a la normatividad vigente.

Se evaluaron 123 contenedores, determinando mercancías con un valor superior a mil 224 millones de pesos:

- Industria del calzado: más de 506 millones de pesos
- Sector textil: más de 654 millones de pesos
- Herramientas: casi 62 millones de pesos
- Muebles: más de medio millón de pesos

Entre los hallazgos más rele-



Destaca el embargo de más de 10 millones 699 mil cajetillas de cigarros, en una acción directa contra el contrabando documentado. Se identificó 18 empresas con operaciones irregulares, por lo que se iniciaron los procedimientos correspondientes para realizar el embargo de mercancías

vantes, destaca el embargo de más de 10 millones 699 mil cajetillas de cigarros, en una acción directa contra el contrabando documentado. Además, se instauraron Procedimientos Administrativos en Materia Aduanera (PAMAS) y se intervinieron procesos de liberación de mercancía por criterio de la Secretaría de Economía.

También se supervisó que los importadores declaren correctamente sus productos conforme a la fracción arancelaria correspondiente, detectando 16 casos con irregularidades que evidencian esquemas de evasión fiscal.

En materia de Programas de

Fomento Económico, como el esquema IMMEX, la agencia identificó 18 empresas con operaciones irregulares, por lo que se iniciaron los procedimientos correspondientes para realizar el embargo de mercancías.

Con estas acciones, la agencia reafirma su compromiso con la legalidad, la seguridad económica y la soberanía comercial del país, alineándose con los ejes rectores del gobierno de la Dra. Claudia Sheinbaum, presidenta de México, consolidando su papel como una institución estratégica para la seguridad nacional.



PODER CRÍTICA®



UN REFERENTE DE LA 4T POR SU LEGADO Y COMPROMISO: ERICK SÁNCHEZ CÓRDOVA

PÁGINAS 6-7